



000202073 2422

LA SEGUNDA
Jueves 25 de Junio de 1987

cultura 21

Hoy no es ayer: novela de Delia Correa que habla de campo en medio de una marcada etapa de nuestra historia

Por Mariluz Contardo

Desde chica le gustó escribir cuentos que muchas veces se publicaron en "El Diario Ilustrado". También le agradaba la historia y mientras vivió en el campo, aparte de leer gozaba impregnándose de la riqueza que tiene la gente que siempre ha estado lejos de la ciudad.

Todo eso como que marcó a Delia Correa Vial, quien demuestra muy bien sus pensamientos en la novela "Hoy no es ayer" hecha "como un homenaje a la MUJER que me dio lo mejor de la vida: LA TERNURA". Esa mujer que ya murió se llama María Salinas, fue su "mama" y en el libro se reconoce fácilmente en la inteligente y emotiva Angela.

Regalo de hijos

La obra que comienza el año 1890 y que tiene numerosos datos históricos, fue escrita en 1962. Se terminó y se guardó en el desván hasta que hace

justo un año, cuando la señora Delia estaba de onomástico, sus ocho hijos llegaron hasta su departamento con el mejor regalo que le podían haber hecho: el libro editado y en la portada con la foto de su fiel María Salinas. Es una de las alegrías más grandes que ha tenido y ahora que se cumplió el primer aniversario de la novela, la autora hace algunos recuerdos. Habla en un departamento bullicioso por el correr de algunos de sus veintidós nietos que han venido a saludarla.

La única persona sin defectos

El primero de los recuerdos es sobre la "mama": "Creo que era la única persona del mundo que no ha tenido defectos. En su vida no pude regalarle nada valioso, por lo que el libro fue mi homenaje a su delicadeza e inteligencia".

Pero hay mucho más, ya que se habla de la revolución del 91 y se entregan varios datos del presidente Balmaceda: "Me basé en recuerdos de mi madre, pero también estuve días en la biblioteca. Soy muy lectora y me di cuenta que sobre el período al cual me refiero se ha escrito bastante poco. Creo es una injusticia lo ocurrido con Balmaceda. Me esmeré en ser lo más exacta posible para resaltar su personalidad".

Paralelamente llama la atención la forma en que describe a la gente de aquel tiempo, especialmente a las personas que vivían en el campo: "Es que conocí el campo antiguo, anecdotico que no era paternalista, sino que de cariño entre la gente y los dueños". También sobresalen costumbres, el lugar a que se relegaba la mujer, las relaciones de las parejas, los castigos a los hijos: "Mi conocimiento de la gente del campo me enseñó que en ella nada es falso ni estereotipado. Todo es auténtico y eso no es igual en Santiago".

Consultada sobre los cambios que ha experimentado esa gente, dice: En realidad allá la gente sigue siendo sencilla y acogedora, aunque en muchos casos haya cambiado el caballo por la bicicleta y ande con "la transistor" al lado. Las personas de allá siempre son buenas, la cosa es saber llegar a ellas".

Delia Correa Vial repasa la novela convertida en su orgullo, sobre todo porque en el fondo fue un regalo que le hicieron sus hijos.



Foto: R. M. G.

Hoy no es ayer, novela de Delia Correa que habla de campo en medio de una marcada etapa de nuestra historia

[artículo] Mariluz Contardo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Contardo, Mariluz

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hoy no es ayer, novela de Delia Correa que habla de campo en medio de una marcada etapa de nuestra historia [artículo] Mariluz Contardo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile